
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für  
 

Öffentliche Angelegenheiten der Gemeinde Wasbek 
 

am Donnerstag, dem 11.09.2008 
 

im Jugendheim, Schulstraße 16, 24647 Wasbek 
 
Beginn: 19.40 Uhr    Ende:  21.40 Uhr 

Anwesend waren: 
 
 Gemeindevertreter 
  Herr Hans-Jürgen Ehmke 
  Herr Markus Meyer 
 
 Bürgerschaftsmitglieder 
 Vertretung für Herrn Hans Jochen Seligmann Herr Norbert Dorau  - ab 20.20 Uhr 
  Herr Heribert Hanisch 
  Herr Manfred Saggau 
  Frau Claudia Schiffler 
 
 Außerdem Anwesend 
Bürgermeister Herr Bernd Nützel 
 Gemeindevertreter Herr Günter Frenzel 
 Gemeindevertreter Herr Reiner Großer 
 Gemeindevertreter Herr Michael Hollerbuhl 
 Gemeindevertreter Herr Peter Mohr 
 Gemeindevertreter Herr Uwe Pauschardt 
 Gemeindevertreter Herr Michael Rohwer 
 Gemeindevertreter Herr Gerd Schwarz 
 
 von der Verwaltung 
 Sachgebietsleiter I der Stadt Neumünster Herr Klaus Buchholz 
 Protokollführer Herr Klaus-Dieter Bülck 
 

Entschuldigt fehlten: 
 Ausschussvorsitzender 
  Herr Heinrich Kühl 
 Gemeindevertreter 
  Herr Hans Jochen Seligmann 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit  
und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung am  

11. September 2008 
  
 3.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 14. Juli 2008 
  
 4.  Bericht des Ausschussvorsitzenden, Herrn Heinrich Kühl, und der Verwaltung 
  
 5.  Einwohnerfragen 
  
 6.  Anfragen der freien Wählergemeinschaft BWM 
  
 6.1.  Antrag zu den 30 km/h-Zonen für westl. Lindenstraße und Lohweg sowie Kampstraße 
  
 6.2.  Antrag, die gemeinsamen Fuß- / Radwege durch gestrichelte Linien zu trennen 
  
 6.3.  Antrag in Sachen Nord-Einfahrt Lindenstieg 
  
 7.  Antrag auf Nutzung der öffentlichen Fläche im II. Bauabschnitt als Bolzplatz 
  
 8.  Baulicher Zustand der Palisaden auf dem Kinderspielplatz hinter dem Kindergarten 
  
 9.  Antrag des Sportvereins Wasbek von 1947 e. V. auf Erweiterung der Flutlichtanlage 
  
 10.  Antrag auf Übernahme der Kosten eines Führerscheins der Klasse C 
  
10.1.  Weiterer Antrag auf Übernahme der Kosten eines Führerscheins der Klasse C 
  
 11.  Antrag von Frau Kammer (Kiebitzweg 39, Wasbek), im Rahmen der Baumpflege die Bäume  

auf dem Gemeindegrundstück zu beschneiden, die auf das private Grundstück hineinragen 
  
 12.  Antrag der Märchenbühne auf Bezuschussung 
  
 13.  Wildschadenschätzer 
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 14.  Parkplatz für Behinderte an der Kirche 
  
 15.  Sonstiges 
  
15.1.  Grenzweg Am Flugplatz 
  
15.2.  Ehrenpreis der Gemeinde Wasbek 
  
15.3.  Internetauftritt der Gemeinde Wasbek 
  
15.4.  Regenwasserrückhaltebecken 
  
15.5.  Freihaltung des Rettungsweges im Bereich des Sportplatzes bzw. Schule 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der  

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der stellvertretende Ausschussvorsitzende, Herr Ehmke, begrüßt die Anwesenden und stellt 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
 2 . Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung 

am 11. September 2008 
 
Zunächst ist auf Hinweis des stellvertretenden Ausschussvorsitzenden der Pkt. 6.3 „Antrag in 
Sachen Nord-Einfahrt Lindenstieg (Anlage 3)“ ersatzlos zu streichen, da die Angelegenheit 
bereits am 09. September 2008 im Bau- und Planungsausschuss der Gemeinde Wasbek be-
handelt worden ist. 
 

Die Tagesordnung ist um die Tagesordnungspunkte 
 
10. a)  Weiterer Antrag auf Übernahme der Kosten eines Führerscheins der Klasse C,  
und  
 
- TOP 13 „Wildschadenschätzer“,  
- TOP 14 „Parkplatz für Behinderte an der Kirche“  
zu ergänzen. 
 
Der ursprünglich unter TOP 13 enthaltene Punkt „Sonstiges“ ist nunmehr unter TOP 15 
aufgeführt. 
 

Die Tagesordnung wird in der nun vorliegenden Fassung einstimmig angenommen. 
 
 
 
 
 3 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 14. Juli 2008 

 
Auf Hinweis von Herrn Peter Mohr ist die Niederschrift dahingehend zu ergänzen, dass sein 
Name unter b) bezüglich der Anwesenden als Gemeindevertreter nicht aufgeführt worden ist. 
Die Niederschrift ist entsprechend zu berichtigen.  
 
Die Niederschrift wird in der nun vorliegenden Fassung einstimmig angenommen. 
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 4 . Bericht des Ausschussvorsitzenden, Herrn Heinrich Kühl, und der Verwaltung 

 
 
4.1 Bericht des Ausschussvorsitzenden 
 
4.1.1  Im Namen des Ausschussvorsitzenden, Herrn Heinrich Kühl, bedankt sich dessen            
Stellvertreter, Herr Ehmke, bei der Verwaltung für die bisherige gute Zusammenarbeit. 
 
4.1.2  Die Einfriedigung im Bereich der AKN sowie die Bekämpfung von Ratten sind zwi-
schenzeitlich abgeschlossen bzw. in Bearbeitung. 
 
4.1.3  Zwischenzeitlich ist das neue Kraftfahrzeug für die Gemeinde sowie das Geschirr für 
das Gemeindezentrum beschafft worden. 
 
4.1.4  Auf Nachfrage teilt der Bürgermeister Herr Nützel mit, dass zwischenzeitlich die Laut-
sprecheranlage - insbesondere für die Sitzungen in der Gemeindevertretung - beschafft wor-
den ist und u. a. sich die Kosten nunmehr auf ca. 3.000,00 € dafür belaufen. 
 
4.1.5  Am 12.10.2008 findet ein verkaufsoffener Sonntag u. a. unter Beteiligung der Firma 
Jöhnk und der Feuerwehr statt. 
 
4.1.6  Hinsichtlich der Vergabe des Ehrenpreises der Gemeinde Wasbek für das Jahr 2008 
wird kurzfristig der Aufruf hierzu per Aushang und Presse erfolgen. 
 
4.1.7  Die nächste Sitzung des Ausschusses für öffentliche Angelegenheiten ist für den 13. 
November 2008 vorgesehen. 
 
 
4.2  Von Seiten der Verwaltung erfolgen keine Mitteilungen. 
 
 
 
 
 5 . Einwohnerfragen 

 
 
Herr Schwark bittet um Prüfung, ob die über den Aalbek führende Brücke bzw. die Wegab-
schnitte ausgebessert werden können, da sie - zumindest teilweise - überholungsbedürftig 
geworden sind (matsch-modrig). 
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 6 . Anfragen der freien Wählergemeinschaft BWM 

 
 6.1 . Antrag zu den 30 km/h-Zonen für westl. Lindenstraße und Lohweg sowie  

Kampstraße 
 
Beschluss: 
 
Nach ausführlicher Diskussion wird der Antrag des stellvertretenden Ausschussvorsitzenden, 
Herrn Ehmke, die Verwaltung mit der Prüfung zu beauftragen, unter welchen Voraussetzun-
gen 30 km/h-Zonen oder Tempozonen eingerichtet werden können, zur Abstimmung gestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
 
 6.2 . Antrag, die gemeinsamen Fuß- / Radwege durch gestrichelte Linien zu trennen 

 
Beschluss: 
 
Es erfolgt eine lebhafte Diskussion. 
 
Der Zusatzantrag des Gemeindevertreters Herr Pauschardt, durch die Verwaltung prüfen zu 
lassen, ob die Trennung von Rad- und Fußweg optimiert werden kann, wird mit 
1 Ja-Stimme und  
5 Nein-Stimmen 
abgelehnt. 
 
Sodann wird der zur Beratung vorliegende Antrag bei  
1 Ja-Stimme und  
5 Nein-Stimmen 
abgelehnt. 
 
 
 
 6.3 . Antrag in Sachen Nord-Einfahrt Lindenstieg 

 
Beschluss: 
 
Der Antrag wird zurückgezogen, da bereits am 09.09.2008 die Angelegenheit im Bau- und 
Planungsausschuss behandelt worden ist. 
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 7 . Antrag auf Nutzung der öffentlichen Fläche im II. Bauabschnitt als Bolzplatz 

 
 
Beschluss: 
 
Nach intensiv geführter Diskussion wird der Antrag des Bürgermeisters Nützel, die Fläche zu 
planieren, einzusäen und die Entscheidung über das weitere Vorgehen im Frühjahr und dabei 
die Angelegenheit an den Bau- und Planungsausschuss zu überweisen,  
 
einstimmig angenommen. 
 
 
 
 
 8 . Baulicher Zustand der Palisaden auf dem Kinderspielplatz hinter dem  

Kindergarten 
 
 
Beschluss: 
 
Der Antrag des stellvertretenden Ausschussvorsitzenden, Herrn Ehmke, dass die Verwaltung 
beauftragt wird, geeignete Vorschläge für die Gestaltung zu erarbeiten, wird  
 
einstimmig angenommen. 
 
 
 
 
 9 . Antrag des Sportvereins Wasbek von 1947 e. V. auf Erweiterung der  

Flutlichtanlage 
 
 
Beschluss: 
 
Der Antrag des stellvertretenden Ausschussvorsitzenden, Herrn Ehmke, die Angelegenheit bis 
auf Weiteres zurückzustellen, da der Bau der Sporthalle abzuwarten ist, wird  
 
einstimmig angenommen. 
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 10 . Antrag auf Übernahme der Kosten eines Führerscheins der Klasse C 

 
 10.1 . Weiterer Antrag auf Übernahme der Kosten eines Führerscheins der Klasse C 

 
Beschluss: 
 
Dem Ausschussvorsitzenden liegen diesbezügliche Kostenvoranschläge der Deula vor. 
Im Verlauf der Diskussion u. a. über die Notwendigkeit und einem eventuellem finanziellen 
Selbstbehalt in der Angelegenheit durch die Antragsteller, beantwortet der anwesende Mitar-
beiter der Berufsfeuerwehr in Neumünster, Herr Kleinjung, Fragen der Ausschussmitglieder 
zu der in Neumünster für die Berufsfeuerwehr und die freiwilligen Wehren geübten Praxis. 
 
Dem Antrag des Ausschussvorsitzenden, für das Haushaltsjahr 2008 außerplanmäßig 
2.000,00 Euro für einen der vorliegenden Anträge als höchstmöglichen Zuschuss der Ge-
meinde Wasbek bereitzustellen (Deckung aus Mitteln der allgemeinen Rücklage) und für das 
Haushaltsjahr 2009 in den Haushaltsvoranschlag für den verbleibenden Antrag einzubringen 
(höchstmöglicher Zuschuss), wird bei 
5 Ja-Stimmen  und 
2 Nein-Stimmen  
angenommen. 
 
 
 
 11 . Antrag von Frau Kammer (Kiebitzweg 39, Wasbek), im Rahmen der Baumpflege 

die Bäume auf dem Gemeindegrundstück zu beschneiden, die auf das private 
Grundstück hineinragen 

 
Beschluss: 
 
Die Angelegenheit wird erörtert, wobei u. a. auch ein Hinweis auf den Bereich der Hauptstra-
ße 10 hinsichtlich überhängender Zweige erfolgt. 
 
Der Ausschuss spricht sich einstimmig dafür aus, dass sich die Gemeinde insbesondere der 
Angelegenheit Kiebitzweg 39 annimmt. 
 
 
 
 12 . Antrag der Märchenbühne auf Bezuschussung 

 
Beschluss: 
 
Der 1. Vorsitzende der Märchenbühne, Herr Peter Kleinjung, stellt den aktuellen Sachstand 
zum Bedarf bezüglich der Bestuhlung und der möglichen Finanzierung dar und beantwortet 
Fragen der Ausschussmitglieder. 
Die Märchenbühne beabsichtigt, Eigenmittel bis zu 3.000,00 Euro für die Beschaffung von  
30 Stühlen vorzusehen. 
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Nach angeregt geführter Diskussion, wird der von Bürgermeister Nützel eingebrachte Antrag, 
dass die Gemeinde Wasbek zu dem von der Märchenbühne an die Gemeinde Wasbek gerich-
teten Wunsch zur Beschaffung von siebzig Stück Stühlen anlässlich des Jubiläums der Mär-
chenbühne die voraussichtlichen Ausgaben in Höhe von bis zu 7.000,00 Euro unter Schaffung 
der haushaltsrechtlichen Voraussetzungen bei außerplanmäßiger Bereitstellung der Haus-
haltsmittel (Deckung aus Mitteln der allgemeinen Rücklage), übernimmt, mit 
6 Ja-Stimmen  und 
1 Stimmenthaltung 
angenommen. 
 
 
 
 13 . Wildschadenschätzer 

 
Bürgermeister Nützel berichtet über die geplante neue Verordnung des Landes Schleswig-
Holstein per 01.01.2009. Auf Hinweis von Herrn Buchholz, Sachgebietsleiter I, kann der 
Wildschadenschätzer durch den Bürgermeister benannt werden. 
 
 
 
 14 . Parkplatz für Behinderte an der Kirche 

 
Beschluss: 
 
Der Antrag des stellvertretenden Ausschussvorsitzenden, Herrn Ehmke, 2 Parkplätze für be-
hinderte Personen im Bereich des Haupteingangs / Eisenpforte am Kirchenweg zu schaffen, 
wird  
 
einstimmig angenommen. 
 
 
 
 15 . Sonstiges 

 
 15.1 . Grenzweg Am Flugplatz 

 
Das Bgschm. Herr Hanisch weist darauf hin, dass sich der Weg in einem sehr schlechten Zu-
stand befindet. Der Bürgermeister hat zwischenzeitlich den Fachbereichsleiter IV, Herrn 
Schulz, entsprechend informiert. Die Eigentumsfrage zu dem Gelände ist gegenwärtig lt. Ge-
meindevertreter Rohwer noch nicht geklärt. 
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 15.2 . Ehrenpreis der Gemeinde Wasbek 

 
Auf Hinweis des Gemeindevertreters Herrn Pauschardt ist der Hinweis für die Verlängerung 
des Ehrenpreises des Jahres 2006 aus den Bekanntmachungskästen zu entfernen. 
 
 
 
 15.3 . Internetauftritt der Gemeinde Wasbek 

 
Auf betreffende Nachfrage teilt Herr Buchholz, Sachgebietsleiter I, mit, dass die Gestaltung 
des Internetauftritts für die Gemeinde Wasbek durch Frau Stolten, Internetredakteurin, derzeit 
durchgeführt wird. Eine Konzeption zur künftigen Internetpräsentation ist in Vorbereitung 
und wird der Gemeindevertretung vorgestellt. 
 
 
 
 15.4 . Regenwasserrückhaltebecken 

 
Auf Hinweis des Gemeindevertreters Pauschardt ist die Reinigung der Regenrückhaltebecken 
unbedingt erforderlich (u. a. Müllentfernung). Es wird angeregt, die Mittel hierfür in den 
Haushaltsvoranschlag 2009 einzubringen. 
 
 
 
 15.5 . Freihaltung des Rettungsweges im Bereich des Sportplatzes bzw. Schule 

 
Es wird die Problematik der bedingt durch parkende Kraftfahrzeuge schwer zugänglichen 
Zufahrt zum Sportplatzgelände für Rettungskräfte erörtert, so dass möglicherweise der Ret-
tungsweg zum Schulgebäude erschwert bzw. blockiert ist.  
Es wird u. a. angeregt, den Sportverein auf die Problematik hin anzusprechen und durch ge-
eignete Maßnahmen Abhilfe zu schaffen. 
 
 
 

 

gez. Hans-Jürgen Ehmke gez. Klaus-Dieter Bülck 

(stellv. Vorsitzender) (Protokollführer) 

 
 
 

Ende der Sitzung:   21:40 Uhr  
 


